

EL CORREO

NUM. 11.186.---(AÑO XXXII)

MADRID.---MARTES 3 DE OCTUBRE DE 1911

PRECIO: 5 CENTIMOS.

La prensa y la censura

Los periódicos republicanos han acordado suspender su publicación mientras dure la prensa censura.

Desde su decisión en que siendo innecesaria la censura y no habiéndose aplicado en el verano de 1909, resulta vejatoria.

De los periódicos madrileños que se titulan republicanos, sólo *El Liberal* ha dejado de adherirse al acuerdo.

La actitud de la prensa republicana es una prueba más de los errores que se han cometido por el poder público con ocasión de las elecciones.

Loquidamente se suspendieron las garantías constitucionales, primero en Vizcaya, luego en Valencia e inmediatamente después en toda España, sin que los hechos demostraran la necesidad imprescindible de adoptar una medida, que si las malas costumbres gubernamentales han hecho muy frecuente, reserva la Constitución sólo para circunstancias especiales y verdaderamente extraordinarias.

Lo ocurrido después ha probado el exceso cometido por el poder público apelando a este procedimiento dictatorial y al arbitrio de llevar a las cárceles centenares de hombres, sin poder explicar fundadamente por qué fueron encarcelados, como lo demuestra el hecho de que no se haya seguido proceso contra la inmensa mayoría de los detenidos.

La previa censura, siempre vejatoria y antiliberal, resulta al presente más inexplicable cuanto no existe ninguna perturbación social que haga peligrar el estado legal, ni se manifiesta por parte alguna esas revoluciones que tanto pavor causaron al Gobierno durante el primer reinado.

Por ello es incomprensible que se haya establecido la previa censura en forma tan vejatoria que los periódicos republicanos se consiguieran obligados a suspender su publicación.

El poder público de encontrarse España atacada por una revolución.

La protesta de los periódicos republicanos, siendo muy justificada, no puede dar el resultado que pretenden, porque sólo la publicidad puede evitar que perdure la arbitrariedad y desgraciada que se ha fomentado en el poder público de encontrarse España atacada por una revolución.

El Gobierno y el Ejército

El ministro de la Guerra ha dirigido la siguiente circular a los capitanes generales:

Excmo. Sr.: Cumple el gravísimo deber de mandar a los generales, jefes, oficiales, clases, tropas y soldados en nombre de nuestro augusto Monarca, en nombre del Gobierno y en nombre propio, y al estudiar al Ejército y a los organismos institucionales de la Guardia civil y de Carabineros, todavía es más grato para mí serme informado de la viva satisfacción que me causa S. M. el Rey (q. D. g.) y al Gobierno S. M., por las gallardas muestras de actividad e inteligencia de los capitanes generales, gobernadores militares, jefes de división y brigada; por el empeño en el cumplimiento de deber de los jefes y oficiales; por la abnegación, resistencia y amor a la disciplina de las incomparables clases de tropas y soldados que honran las filas de nuestro Ejército; así como por los días, en los que agitadores y propagandistas de ideas disolventes, manifestando de manera repugnante en Callera y Alcañices, han intentado perturbar la patria, obligando, para conseguirlo, a millares de obreros por buen instinto eran contrarios a la idea general.

Me da más satisfactorio que la buena voluntad puesta al servicio del cumplimiento del deber, y de ahí, la rapidez en el movimiento de las fuerzas, la pronta ejecución de cuantas órdenes se han dado para acudir donde se necesitaban acorras de desorden, acorras de todo, no el triunfo del Gobierno, no el triunfo del ministro de la Guerra; el triunfo pertenece al completo al patriótico instinto del pueblo honrado, a la solidez militar y a la disciplina.

Ante los constantes meetings contra la guerra, el pueblo ha despedido con patrióticas demostraciones, con entusiastas vítores a las tropas que fueron a Melilla a castigar salvajes rebeliones y en previsión de que la actitud de las kábilas enemigas nos obligue a entrar al castigo a sus propios acorras.

No obstante la propaganda antimilitarista, los soldados con licencia en sus casas, llamados a filas, en número de 16.000, han cruzado por toda España, solos, sin un superior jerárquico que los condujera; y cuando, como en otros, son detenidos los trenes por los agitadores excitándolos a faltar al deber, se contentan de no llevar armas para castigar la rebeldía, y salvando todo linaje de obstáculos y dificultades se incorporan a banderas, impactados por compartir los peligros que corren los compañeros.

Tristes eran los augurios al comenzar los

actos de vandálicos anarquistas; inmensa es ahora la serena confianza que desde Irún hasta Cádiz llena el alma española, porque ha adquirido la profunda convicción de que toda tentativa ilegal se estrellará ante la férrea disciplina del Ejército, que cifra y compeña todos sus amores en la Patria y en su Rey.

Dios guarde a V. E. muchos años.—Madrid 1.º de Octubre de 1911.—Luque.»

AGITACIÓN EN PORTUGAL

Esperanzas.—Troteo entre republicanos y monárquicos.—Rumores alarmantes

Badajoz 3. Viajeros llegados de Oporto dicen que en dicha población se afirma que la restauración monárquica se llevará a cabo como la única forma de salvar a la Patria de la crisis general por que atraviesa y para conservar el poderío naval. En el tiro del Palacio de Cristal hubo bastantes heridos entre los que defendían la República. Otro tanto aconteció en el momento en que ardía el Círculo Católico Obrero. Añaden los referidos viajeros que la rebelión de Oporto fué preparada por el comercio, que se halla altamente perjudicado en sus intereses. Se asegura que en breve numerosos elementos saldrán a la calle para proclamar la monarquía, a condición de que la familia real fije en Oporto su residencia. Contentan para ello con dinero del Brasil.

Presos amotinados Lisboa 2.

Los presos de la cárcel de Lisboa se han amotinado, rompiendo el mobiliario, que tiraron a la calle. Se han dado órdenes oportunas para que fuerzas del Ejército reduzcan a la obediencia a los amotinados.

Secundando el movimiento.—Victoria de los monárquicos.—Guarnición sublevada Vigo 3.

Dicen que entraron en Portugal 4.000 monárquicos armados al mando de Paiva Coello, llegando a Chaves, donde fueron saludados proclamando la monarquía. Se habla de un movimiento monárquico importante en las provincias del Norte. En Guimarães lucharon las tropas unidas al pueblo, que estaba dividido en dos bandos, venciendo los monárquicos.

Se ha sublevado la guarnición de Viana do Castelo proclamando la monarquía. También ha sido proclamada en Braganza y Remeiro.

Personaje misterioso.—Preparando la restauración Badajoz 3.

Ha pasado por esta población un alto personaje portugués, cuyo nombre se ha ocultado, quien salió de Londres el 3 de Julio último con dirección al Brasil. A su regreso, desembarcó en un puerto andaluz y estuvo luego en Oporto. Ahora se dirige hacia el Norte de España para cumplir una delicada e importante misión que se relaciona con el restablecimiento de la monarquía en Portugal.

Confirmando una noticia.—Las fuerzas de Coello Santiago de Galicia 3.

El Eco de Santiago publica la noticia de que el capitán Paiva Coello, jefe de los conspiradores portugueses, penetró en Portugal, ayer a las dos de la madrugada, al frente de 4.000 hombres, varias piezas de artillería y metralladoras y 120 mulas.

Venditorio sublevado.—Republicanos que huyen.—Los monárquicos empujan la dinamita Badajoz 3.

En el pueblo de Santo Tirso de Portugal el venditorio en piego se ha sublevado, empujando banderas monárquicas y provisiones de arroz y otras armas conteniendo, daban y vas a la monarquía, al rey y a Paiva Coello. En muchas casas ondean banderas monárquicas. El populacho ha arrancado los libros de las calles que ostentan nombres y fechas recordando la proclamación de la República. Los republicanos se han refugiado donde pudieran.

Viajeros llegados de Portugal dicen que cargan de batracamientos los conspiradores monárquicos colocaron dos bombas, de las que explotó una, que produjo grandes destrozos, pero sin causar desgracias.

Aseguran también que muchos de los conspiradores de Oporto lograron escapar embarcados.

El gobierno desmiente la agitación Lisboa 3.

El gobierno ha facilitado una Nota oficial, diciendo que sus noticias no concuerdan con los rumores de una insurrección monárquica en la frontera.

En todo el país, y especialmente en Lisboa, han empezado a celebrarse hoy las fiestas del aniversario de la proclamación de la República, que durarán hasta el domingo.

NOTICIAS OFICIALES

En el ministerio de la Gobernación fueron anoche facilitadas las siguientes noticias:

Cerca de la estación de Batracamiento colocaron los sublevados dos bombas en un puente, ocasionando en éste grandes desperfectos.

Al ocurrir los sucesos de Oporto fueron detenidos 50 amotinados, entre los cuales figuraban algunos militares.

Nacimiento de una Infanta

En las primeras horas de la madrugada se produjo en el palacio de SS. AA. los Infantes doña María Teresa y D. Fernando un movimiento inusitado, presagio de acontecimiento.

Empezó a funcionar el teléfono, y poco después se supo que S. A. la Infanta doña María Teresa había dado a luz, con toda felicidad, una niña, a las once y cincuenta y cinco de la madrugada.

A las dos llegaron al palacio de los Infantes SS. MM. los Reyes D. Alfonso y doña Cristina. S. M. la Reina doña Victoria no acudió, porque el estado de su salud no se lo permitía.

En automóviles y coches fueron llegando sus

altezas la Infanta doña Isabel y los Infantes D. Carlos y doña Luisa.

También llegaron el presidente del Consejo de ministros, Sr. Canalejas, y el ministro de Estado, Sr. García Prieto; el Nuncio de Su Santidad; el conde de Romanones; el jefe superior de Palacio, marqués de la Torre, y el jefe de la casa de los Infantes, marqués de San Felices.

Cuando todos los que determinan el ceremonial estuvieron reunidos, se verificó la solemne ceremonia de la presentación, haciéndola S. M. el Rey, y extendiendo el acta de Registro el ministro de Gracia y Justicia, Sr. Canalejas.

A las cuatro menos cuarto regresaron al Palacio Real SS. MM., continuando el desfile de SS. AA. los Infantes, los ministros y personajes.

A las diez y media volvió la Reina doña Victoria, así como la Reina doña Cristina y la Infanta doña Isabel a visitar a la Infanta doña María Teresa, que seguía bien.

La noticia del alumbramiento se telegrafió a Nymphenbourg, a los príncipes de Baviera. Se cree que en seguida saldrán para Madrid y que llegarán el jueves ó el viernes.

Mañana, a las doce, se verificará la inscripción, en el Registro especial de las Personas Reales, del nacimiento de la nueva Infanta, a quien se muy probable que se llame María de la Paz.

Suspensión de "El Mundo,"

Por orden del gobernador civil queda desde hoy suspendida la publicación de *El Mundo*. Poco después de la una de la tarde, el inspector de vigilancia D. Honorio Inglés se personó en la redacción del mencionado diario, haciendo entrega al director, Sr. Mataix, de una comunicación del gobernador civil ordenando la suspensión del periódico *El Mundo*, hasta nueva orden, a causa de la actitud de rebeldía en que se ha colocado no sometiendo sus trabajos a la censura.

El inspector Sr. Inglés levantó acta de haber cumplimentado la orden que tenía de hacer entrega de la comunicación del gobernador.

DE BILBAO

Parada militar.—Incidente lamentable.—El estado de sitio.—Los efectos de la huelga.—Una agresión Bilbao 3.

Se asegura que el viernes próximo se verificará una gran parada en la prolongación de la Gran Vía, empezando los días sucesivos a regresar las tropas a sus puntos de guarnición. También se asegura que desfilarán los nuevos regimientos que se encuentran distribuidos en la provincia.

Al anoche se produjo en la estación de Achuri un incidente entre el nacionalista Orús y el Sr. Urtzar, presidente de la Diputación, abofeteando éste al primero. Intervino el teniente de la benemérita, que dejó en libertad provisional a los protagonistas del altercado, después de haber tomado los nombres de ambos.

El gobernador ha manifestado que en vista de la normalidad, espera que el Gobierno le consulte sobre la conveniencia de acordar el levantamiento del estado de sitio.

Trabéjase en todas las minas, excepto en la «Bilbao» y la «Mala Espera».

En los Altos Hornos han entrado 2.218 obreros y 1.416 en «La Vizcaya».

Los representantes mineros han facilitado a las autoridades una lista de los obreros despedidos.

Insistese en decir que los patronos, faltando a sus promesas, ejercen represalias.

Bata mañana fueron admitidos a trabajar 80 obreros federados que luego a media tarde fueron despedidos por haber suficiente número de obreros no asociados para realizar las tareas.

Han empezado a sentirse los efectos de la huelga. Varios obreros despedidos de los Altos Hornos y La Vizcaya, han visitado al gobernador para pedirle que la Junta de protección a la infancia, se haga cargo de sus hijos por tener ellos que ausentarse en busca de trabajo.

El gobernador se ha dirigido a la Diputación y al Ayuntamiento para pedirles que fomenten las obras públicas para coajar la crisis del hambre. La Sociedad federada de barrenderos ha sido disuelta. Otras Sociedades de resistencia obrera de igual modo. Centenares de obreros se han dado de baja por temor de represalias de los patronos.

Pia Veraza, encargado de un almacén de carbón sito en el muelle de Ripa, fué acometido esta mañana, en la puerta de dicho establecimiento, por el obrero Rufino Asensio, que le hirió de un navajazo en la cara. Fué detenido en el acto el agresor.

Motín en Ondárroa.—Kiosco destruido.—La fuerza agredida Bilbao 3.

Comunes el alcalde de Ondárroa que a las ocho de la noche de ayer, y a consecuencia de no disponerse a tomar la banda municipal, un grupo de unas 800 personas arrancó el Kiosco en que aquélla ejenta sus conciertos, y lo tiró desde la plaza a la calle que bordea el juego de pelotas. Los amotinados, no contentos con la destrucción del kiosco, rompieron los cables de la luz eléctrica, numerosos estales y diversos objetos.

Al tumulto producido en la plaza acudieron los carabineros y el director de la banda, y unos y otros fueron agredidos.

Anaque, pasado el motín, la banda se dispuso a complacer al pueblo, la lluvia la obligó a retirarse.

Los ánimos continúan muy exaltados. El Juzgado de Marina ha comenzado a instruir las diligencias sumarias.

Bilbao 3.

Hoy han vuelto a abrirse las escuelas, excepto aquéllas en que se alojan fuerzas del Ejército.

Los obreros panaderos han visitado al gobernador civil para protestar contra la actitud de los patronos que no cumplen con las cláusulas del convenio.

En las minas se trabaja con normalidad completa.

DE MELILLA

Temporal.—Desembarcos difíciles.—El Infante D. Alfonso.—Convocando a los moros enemigos.—Las harkas amigas.—Sospechosos detenidos Melilla 3.

Fundó el vapor *Vicente Puchol*, conduciendo la compañía de zapadores que estaba de guarnición en Valladolid.

Comenzó el desembarco con fuerte Levante; pero a los pocos momentos adquirió tanta violencia que hubo que suspenderlo. Sólo pudo desembarcar la fuerza.

El puerto quedó cerrado por orden del comandante de Marina.

El *Lázaro*, que conduce dos compañías, una de Administración militar y otra de Ingenieros, tampoco ha podido desembarcar.

En vista de no cesar el temporal, el *Puchol* se refugió en la caía Tramontana.

El *Puchol* esperará allí algunas horas a que cese el Levante, y el éste peraltará, efectuará entonces el desembarco en dicho punto.

Ha llegado a Iznáfen el Infante D. Alfonso de Orleans, el cual después de saludar al general Ordóñez, se incorporó al regimiento de San Fernando.

Para pasado mañana se han citado los harkas enemigos frente a nuestras posiciones, suponiéndose que no asistirán a la reunión las gentes del Rif oriental, a causa de divergencias de criterio con Hach Amar el Mizian.

Los kábilas de Beni Bayagi se opusieron en la junta de Tenzama a que pasase la harka para hacer la guerra en sus territorios, por temor de que España ejerciera contra ellos algún acto que paralizara las transacciones de lana que hacen.

Las harkas amigas se han reunido en distintos puntos junto con las de la pelotilla indígena, sumando 660 hombres armados de musera y remingtons.

El caid de Quedana, El Choss, que manda 71 jinetes, incorporados en Zato, ha venido a la plaza para asistir al general Aldave.

La nueva sección de policía indígena recientemente creada para la percepción del contrabando de guerra, estuvo ayer a 12 moros sospechosos de estar en relaciones y manejos secretos con la harka enemiga.

En los zocos.—Predicando la guerra Melilla 3.

Sábese que en el zoco de ayer se discutió acerca del número de hombres que debía mandar cada kábila para reforzar la harka.

Se ha pedido que en el zoco del miércoles de la kábila El Mezmar, se renuncie todos los contingentes, y se ha acordado imponer mil duros de multa y pérdida de todos los bienes a los que no comuniquen noticias del campo.

En todas las kábilas se está pregonando la guerra santa.

Ayer llegó a Beni Urriguel, acompañado de varios jinetes, el jefe de la harka Mohamed Amizán, exigiendo la más rápida concentración de los contingentes de refuerzo.

Los botes del *Pelayo* practicaron simulacros de desembarco en esta bahía.

Tropas a Melilla Málaga 2.

En el *Luis Vives* ha embarcado una compañía de Ingenieros, al mando del comandante D. Ricardo Martínez. Fórmanla 190 individuos, 38 mulos y nueve caballos.

Con rumbo a Melilla zarpo de madrugada el *Recalde*, conduciendo el general Larrea.

Ha llegado un tren militar. Conduce una batería en pie de guerra, del segundo regimiento montado, compuesta por cuatro piezas Schneider.

Valencia 3.

Esta madrugada, y a bordo del *Sister*, marchó a Melilla la oficialidad y el mensaje que quedaba en Valencia del regimiento de Alcañices.

EL GENERAL LUQUE Melilla 3.

Con una excelente travesía, fundó el *Pelayo* a la una de la tarde, subiendo a bordo a recibir al ministro de la Guerra los generales Aldave, Ariso y Larrea, con los cuales esmbió impresiones.

Después se verificó el desembarco, haciendo los honores las tropas de la guarnición formadas hasta la Capitana general, verificándose luego el desfile admirablemente.

Mediatamente se retiró el ministro a sus habitaciones, en donde se halla conferenciando con todos los generales.

Nada se sabe todavía sobre futuros planes; pero se cree que entrará pronto en el período de actividad con favorabilísimos resultados.—*Mencheta.*

que enviaron por escrito su adhesión a las actitudes que se adoptasen, fueren las que fueren. Ese acuerdo se mantendrá hasta que el Gobierno modifique su criterio en la cuestión que originó la junta.

También se acordó comunicar la anterior determinación a todos los periódicos republicanos de España, solicitando de ellos que imiten la conducta de sus colegas políticos de Madrid.

A la reunión fué invitado el director de *El Liberal* Sr. Vienti, quien no acudió por haber tenido que presidir la Junta de la Academia de la Poesía.

Todos los directores congregados en *El País* se trasladaron a la redacción de *El Liberal* para comunicar al Sr. Vienti los acuerdos y solicitar que se adheriera a ellos, a lo cual manifestó el director de *El Liberal* no podía acceder por prohibir los estatutos de la Sociedad propietaria del periódico que éste deje de publicarse salvo en caso de fuerza mayor.

La guerra italo-turca

Seguen las hostilidades

La escuadra turca en los Dardanelos Londres 3.

Se han recibido noticias confirmando que la escuadra turca ha logrado salvarse de la persecución de los italianos.

Al romperse las hostilidades la flota turca se hallaba en Bayrut.

Mediatamente se dió orden por el gobierno otomano que todos los buques facesen a Constantinopla.

Este movimiento ofrecía serios peligros, porque los cruceros rápidos italianos podían estorbarlo, presentando batalla a las unidades turcas en condiciones desfavorables para ellas, ó bien derrotándolas en detalle.

Por dicha causa, la actividad ha sido estas días muy grande en Constantinopla.

La noticia de que habían llegado a Cio los buques turcos de Bayrut precedió al rumor de que se había librado en el Egeo un terrible combate naval.

Asegúrase que desde los Dardanelos cíase un señoreo incesante que parecía aproximarse por el Oeste.

Ignórase si ha habido ó no combate. Pero es lo cierto que un telegrama oficial de Constantinopla asegura a que todos los buques turcos han llegado sin novedad a los Dardanelos.

El gobierno turco pretende reconcentrar junto a Constantinopla absolutamente todos los barcos de guerra que se pueda.

En Port-Said tiene dos, que cruzaban el mar Rojo cuando comenzó la guerra, y que temieron ser perseguidos y capturados por la escuadra italiana que navega por el mismo.

Asegúrase aquí que los turcos harán, en mar como en tierra, una guerra defensiva.

Tripulación detenida.—Torpederos turcos destruidos.—Embarcaciones embarrancadas Roma 3.

Dies un despacho de Piseo que la policía detuvo a la tripulación del vapor turco *Sikervin*, por sospechas de contrabando de armas con destino a Trípoli.

Circular el rumor de que dos cruceros italianos se ahogaron a pique a cañonazos dos torpederos turcos en el puerto de Morzani, al Norte de Prevesa.

En Southampton las autoridades han embargado dos chalupas, destinadas a Turquía, que acababan de ser construidas en los astilleros de este puerto.

Movilización de fuerzas italianas Berlin 3.

Circularon rumores sensacionales aquí respecto a los planes de movilización italiana. Austria ha sido avisada por conducto oficial de la movilización de dos cuerpos de ejército por Italia; pero se anuncia que han sido puestos en pie de guerra lo menos siete cuerpos de ejército.

Italia, según se dice, no sólo moviliza en el Mediodía, sino también en el Norte, y los tres cuerpos de ejército de Turín, Milán y Verona, las tres Capitanías militares y más cerca de la frontera, son reforzados.

La causa parece ser que el gobierno de Roma teme que una escuadra austriaca sea enviada a las aguas turcas.

Los próximos combates Paris 3.

Según los técnicos navales, se esperan próximos combates entre los buques italianos y turcos.

Los Dardanelos, según declaró el generalísimo turco y ministro de la Guerra, Mahmud Chevetk-pacha, están defendidos por una formidable artillería.

La escuadra turca, apoyada por ésta, podrá ofrecer a los buques italianos una resistencia vigorosa y cerrarles el camino de Constantinopla.

Creese, pues, poco probable que la escuadra de Italia se aventure en los Dardanelos, exponiéndose a sufrir un contratiempo doloroso.

Se considera más probable que, después de haber inutilizado todos los torpederos y cazatorpederos turcos que hay en los puertos del mar Jónico y el mar Egeo, se divida en tres núcleos principales.

Uno de ellos apoyará el desembarco del cuerpo expedicionario en Trípoli ó impedirá que los turcos envíen socorros a esta comarca.

Otro cruzará por delante de la entrada de los Dardanelos.

Y el tercero dedicará a bombardear Salónica, Smirna, Bayrut y demás grandes ciudades marítimas turcas y a efectuar desembarcos en las islas que Turquía posee en el Mediterráneo, Tropas turcas a Trípoli.—La escuadra austriaca Paris 3.

Comunicón desde Roma que se hallan en camino de Trípoli, conduciendo tropas, va los transportes turcos.

Parece ser que la segunda escuadra italiana se prepara a capturarlos.

Según rumores, la escuadra austríaca ha zarpado de Pola, con dirección desconocida.

Movilización de tropas turcas.—Retornos de las guarniciones fronterizas en Rusia.—Los musulmanes de Jaulina

Constantinopla 3.

Han sido movilizadas las reservas de los siete últimos regimientos y se está preparando el de otros nueve cuerpos.

Se ha comunicado oficialmente que el desembarco de los italianos en Preveza fué rechazado por los turcos.

Asérgase que Reala ha reforzado las guarniciones de la frontera.

De los Estados balcánicos, Servia únicamente ha anunciado su neutralidad.

Los musulmanes residentes en Janina, temerosos de una invasión griega, han celebrado una manifestación tumultuaria, reclamando de las proveas de armas.

En Trípoli

El bombardeo de Trípoli.—Relatos oficiales

Se conocen ya, por informaciones directas, los detalles del bombardeo de Trípoli por la escuadra italiana.

Al día siguiente de cumplirse el plazo del ultimatum, se envió por la escuadra italiana, á las diez de la mañana, un aviso á tierra para que las autoridades turcas estuviesen prevenidas, y otro al decano del cuerpo consular para que se notificase á los extranjeros que el asedio iba á comenzar, abrieron el fuego los buques italianos á distancia prudencial de los cañones del fuerte.

Dentro de la población se produjo el natural pánico entre los nativos y los pocos extranjeros que quedaban en la plaza.

En los consulados se izó la bandera de las respectivas naciones en unos muelles de gran altura, para que pudieran ser divisadas desde el mar.

Lo propio se hizo con la bandera de la Cruz Roja y la alemana en los hospitales y salios.

Los proyectiles de la escuadra, en los primeros momentos, hicieron poco estrago; pero rectificado el tiro, la batería enfijó hacia la calle central, donde se encuentran los grandes bazares y el comercio europeo, y lanzó una nube de obuses con admirable precisión. Se iniciaron algunos incendios, que sofocó la guarnición turca.

El fuerte hacía desesperado fuego contra los buques; mas la distancia á que éstos se encontraban por una parte, y por otra, el ser los cañones muy antiguos, hacía que los proyectiles cayesen al mar, levantando grandes olas, sin tocar á los buques. El fuerte, poco á poco, fué amenguando los disparos.

Las baterías de tierra hacían también disparos con gran lentitud.

La guarnición de Trípoli quedó convenientemente distribuida, escalonándose para la retirada.

Gran parte de las tropas de la guarnición salió de la ciudad para atrincherarse en las afueras. Los caminos que conducen al interior fueron cortados por orden del jefe de la fuerza.

Después del bombardeo, la escuadrilla italiana, formada en semicírculo, echó al mar sus anclas, permaneciendo los buques bloqueando la rada.

No obstante el desamparo de autoridades que reina en Trípoli, no se ha verificado ningún saqueo, como se temía.

Buques de la Cruz Roja

Roma 3.

Han llegado á Trípoli los vapores italianos *Re d'Italia* y *Regina d'Italia*, convertidos en buques hospitales, á bordo de los cuales se hallan los individuos de la Cruz Roja que vienen á prestar sus humanitarios servicios.

Cada uno de dichos buques ha sido artillado con cuatro cañones.

Las potencias y la guerra

Protectorado ó anexión

París 3.

Las tropas alemanas é inglesas hacen extensos comentarios acerca de sí al ocupar Tripolitania y Cireneas las tropas italianas, el gobierno se resolverá á establecer en los nuevos territorios el protectorado de Italia, continuando la soberanía de Turquía, ó se decidirá á declarar la anexión de dichos territorios como provincias italianas.

El protectorado traerá, tarde ó temprano, nuevas complicaciones, como se le presentan

á Inglaterra en Egipto y á Francia en Túnez. El cambio más tarde de uno á otro régimen puede perturbar la paz europea, como sucedió recientemente al haberlo Austria con respecto á la Bosnia y Herzegovina.

Sin embargo, créese que las potencias se opondrán á la anexión pura y simple.

El statu quo en los Balcanes

París 3.

La *Allgemeine Zeitung* publica la siguiente Nota oficial:

«Tenemos razones para suponer que toda Europa se halla unida en la voluntad de mantener el statu quo en los Balcanes. Las potencias están de acuerdo para no tolerar que la crisis de Trípoli gene la Turquía de Europa. El gobierno otomano debe estar libre de todo temor de una tentativa contra la integridad de la Turquía europea.»

Nuevo llamamiento á las potencias

Constantinopla 3.

El gobierno turco se ha dirigido por tercera vez á las potencias, pidiéndoles su intervención para poner término á las hostilidades.

La actitud de Inglaterra

Berlín 3.

Se dice en los centros diplomáticos que Inglaterra tomará la iniciativa de la mediación de las potencias y que los italianos compararán en seguida Trípoli, cuya evacuación por los turcos ha empezado á hacerse en virtud de órdenes secretas de la Sublime Puerta.

FRANCIA Y ALEMANIA

Esperando la solución

París 3.

La mayoría de los periódicos y especialmente el *Petit Parisien*, *Echo de Paris* y *Matin*, estiman que el Consejo de ministros de pasado mañana se señalará por el acuerdo definitivo de la cuestión franco-alemana. Quedará sólo por someter el convenio á la aprobación de las potencias signatarias del Acta de Algeciras y entablar después las negociaciones referentes al Congo.

Los periódicos hacen votos por que no presente ninguna dificultad esta segunda parte del acuerdo que, á juicio de algunos diarios, especialmente de los nacionalistas, ha de dar origen á obstáculos.

Los nuevos oficiales de Estado Mayor

Los nuevos capitanes de Estado Mayor á quienes fué impuesta ayer la faja azul, han sido destinados:

D. Luis Villanueva López, á la Capitania general de la tercera región; D. Juan Sagui Almazara, á la de Méjico; D. Luis Ramirez Ramirez, á la de la primera región; D. Valentín Garza Morante, á la dirección de Cisaballar y Remonte; D. Mariano Santiago Guerrero, al Gobierno militar de Minorca y plaza de Mahón; D. Alfredo Castro Davila, á la Capitania general de la séptima región; D. Ricardo Ríos Rabanera, á la de la quinta; don Anastasio García Espinosa, á la de la quinta; D. Carlos Quintana Bejarano, á la de la tercera; D. Luis Gonzalo Victoria y D. Francisco Ercos Sanz, á la de la segunda; D. Eloy González Simeoni y D. Hilario Estayo Esperanza, á la de la quinta; D. Alfredo Bayo Lueda, á la de la segunda; D. Abelardo Nieto Lanzas, á la de la quinta; D. Hermanegildo García Alarcón, á la de la sexta; D. Leandro de Haro y Ladrón de Guevara, á la de la primera; D. Pascual Arbo Serra, al Gobierno militar de Ceuta, y D. Juan Sánchez Plasencia, á la Capitania general de la segunda región.

EL TIEMPO

Las presiones más bajas (754 m/m) residen en el golfo de Génova, y las más altas, formando un anticiclón (770 m/m), se extienden desde Irlanda al Cantabrico. También el SW. de Cádiz persiste un área de presiones débiles relativas (761 m/m).

El tiempo es bueno en toda España, el viento pierde fuerza y la temperatura va descendiendo. La máxima de ayer fué de 33 grados en Huelva, y la mínima de hoy ha sido de cero grados en León y Albasete.

La temperatura en Madrid ha sido la siguiente:

A las ocho de la mañana, 12° sobre 0. A las doce, 18° sobre 0. A las cuatro de la tarde, 15° sobre 0.

La máxima fué de 22°. Las mínimas de 9°. El barómetro marca 712 mm.—Variable.

El contralmirante Scheley

Nueva York 3.

Ha fallecido el contralmirante Scheley. Este marino mandaba la escuadra yanqui en el combate de Santiago de Cuba.

Los lerrouxistas y el Gobierno

Anoche visitaron al Sr. Canalejas los diputados radicales Sres. Lerroux, Saillias, Santa Cruz, Sanchez Beltrán (D. Toribio) y Alboracz.

Le entregaron un documento con estas peticiones:

1.º Que considerando patrimonio constitucional de la nación y tesoro de sus progresos políticos cuanto ha contribuido y contribuye á añadirse en nuestras costumbres el respeto á las libertades conquistadas, que han de tener su primera garantía en la lealtad de los gobernantes, sobre todo, cuando éstos se precien de demócratas, no puede menos de ser con honra para los setos y muestras de exagerado gubernamentalismo de que se hace alarde, y que conducen á la implantación de determinada dictadura.

2.º Que la suspensión de las garantías constitucionales en toda la nación fué motivada, según el Gobierno, por la agitación que produjeron las huelgas en el país; pero habiendo cesado aquélla y, por consiguiente, el pretexto elevado á la categoría de causa, y debiendo celebrarse dentro de cuarenta días las elecciones municipales, ninguna razón puede alegarse para el mantenimiento del estado excepcional, y la opinión, harto escarmentada y experimentada, piensa que cuando huelgas las leyes fundamentales no rigen con mucho vigor las que amparan á todos los ciudadanos en el ejercicio de sus derechos políticos, ya en el de sufragio, por el cual eligen á sus representantes, ya en el de crítica y fiscalización, por el cual en la prensa, en las reuniones públicas y en el Parlamento influyen sobre los destinos del país.

La representación parlamentaria del partido radical pide al jefe del Gobierno que se restablezcan inmediatamente las garantías.

3.º Que el partido republicano radical es enemigo de que su patria gaste en aventuras guerreras energías morales y materiales que necesita en inmensa proporción para reconstituir, y como la política internacional ha llegado al punto en que por derivaciones inevitables se verá obligada España á tomar actitudes y adoptar resoluciones, el país tiene derecho á saber cuáles han de ser éstas y á donde se le lleva, por lo cual esta minoría pide la inmediata apertura de las Cortes.

4.º Que esta minoría, además de pretender que se ponga en claro la situación económica para que el país sepa á qué atenerse, no consentirá que se atropelle la discusión del presupuesto, pues ha llegado ya la hora de enfrenar los gastos inútiles y de que el plan de ingresos se estudie cuidadosamente, como lo hace esperar la información que á este efecto fué promovida.

5.º Que de los antecedentes y declaraciones del presidente del Consejo se desprende el derecho á reclamar, que, no solamente no se incurra en el menor exceso represivo, sino que, por el contrario, se aplique un criterio ampliamente liberal, devolviendo la libertad á todos los ciudadanos detenidos á quienes no se siga ningún proceso, condesando la provisionalidad en los casos que la ley la consienta y ordenando la reapertura de todos los Centros suspendidos ó disueltos.

Y por lo mismo que esta minoría, que tiene sus normas trazadas, á las que ha respondido siempre con sus actos jamás contradictorios, cumple ahora con lo que su representación y su deber políticos le imponen, sin atrevimiento ni desconsideración, pero firme en su derecho, espera aquellos respetos que son debidos á los representantes de la nación y cuya falta no se puede tolerar ni para con nosotros ni nuestros afeos.

«El presidente del Consejo, después de leer lo anteriormente transcrito, manifestó á los diputados radicales que, respecto al primer punto, declaraba sin rodeos que él no siente animadversión de ningún género hacia aquellos partidos que están disidentes del suyo, habiendo

obra en los pasados sucesos con un espíritu de estrecha justicia.

Añadió que había notificado á todos los gobernadores que, en el cargo de sus funciones, obrasen como el estuvieran restablecidas las garantías constitucionales.

Acerca de la suspensión de éstas, el jefe del Gobierno manifestó que, reintegrada la normalidad en el país, tenía el propósito de que muy en breve se restablezca el estado normal de derecho.

Ratificó su propósito de que se celebren en el mes de Noviembre las elecciones municipales.

El Sr. Lerroux y sus compañeros de minoría se excusaron de facilitarnos la respuesta del presidente del Consejo sobre la cuestión de Marruecos, invocando elementales razones de discreción.

Respecto de la apertura de las Cortes, los diputados radicales mostraron su disconformidad con la respuesta del presidente del Consejo, desfavorable á las pretensiones de la minoría.

En lo que se refiere á los presupuestos, el Gobierno, según manifestación del Sr. Canalejas, tiene el decidido propósito de poner una fórmula con todas las minorías y disidentes con amplitud, á fin de que no sean la obra de un partido, sino obra nacional.

La minoría radical entregó, por último, al presidente del Consejo una nota de casos concretos en que, á su juicio, y con motivo de la suspensión de las garantías, se han cometido arbitrariedades, se han dictado procedimientos y disuelto Sociedades legalmente constituidas.

El Sr. Canalejas ofreció dar las oportunas órdenes para que se fije la verdad.

La larga conferencia entre el Sr. Canalejas y los diputados de la minoría radical fué muy afetuosa, cambiándose frases de mutuo respeto y consideración.»

BANCO DE ESPAÑA

Desde el día 20 de Octubre próximo se pagarán los intereses de la Deuda Amortizable al 4 por 100, de vencimiento de 1.º del mismo, á los portadores de talones del la Dirección general del ramo, hasta el número 250.

Se pagarán igualmente desde dicho día, los intereses del citado vencimiento de los portadores de talones de Deuda perpetua al 4 por 100 interior, hasta el número 3.450 y los números 1 á 7.14.18 á 25.28 á 30.32 á 35.37.40 á 45.47.48.51 á 95.127.128.130.136.137 á 428 y 479 á 633 de inscripciones nominativas.

Los correspondientes á los números sucesivos de una y otra clase de Deuda, se pagarán á medida que se reciban los avisos de la citada Dirección.

Asimismo se pagarán los intereses de igual vencimiento de dichos valores, á los que los tengan depositados en este Banco.

Madrid 30 de Septiembre de 1911.—El Secretario general, *Gabriel Miranda*.

46 sorteo para la amortización de la Deuda al 5 por 100

Debiendo acomodarse la amortización á lotes cabales, corresponde amortizar en este trimestre, que vencerá el 15 de Noviembre próximo, la suma de dos millones cuatrocientas mil pesetas por los títulos emitidos en virtud del real decreto fecha 19 de Mayo de 1900; seiscientos ochenta mil pesetas, por la emisión de igual Deuda, según real decreto de 5 de Junio de 1902; y trescientas sesenta y siete mil quinientas pesetas por la ampliación de la misma Deuda según real decreto de 13 de Abril de 1906.

Los sorteos tendrán lugar públicamente en el Salón de Juntas generales del Banco el día 14 de Octubre próximo, á las once en punto de la mañana y los presenciará el gobernador ó un subgobernador asistiendo, además, una comisión del Consejo, el secretario y el interventor.

Por cada serie se hará un sorteo independiente, introduciendo en un globo las bolas que presenten los títulos de cada una existiendo en circulación, y extrayendo á la suerte las que correspondan al trimestre indicado anteriormente, entendiéndose con respecto al cuadro primero que en las series A, B, C y D comprende cada bola diez títulos y cinco en las series E y F; y con respecto al cuadro segundo, que en las series A, B y C, cada bola comprende diez títulos y uno sólo en las series D, E y F; y con respecto al cuadro tercero, en las

series A y B, cada bola comprende diez títulos y uno sólo en las series C, D, E y F.

Las bolas sorteadas se expondrán al público para su examen antes de introducirse en el globo.

Se anularán en los períodos oficiales los números de los títulos á que haya correspondido la amortización y quedarán expuestas al público, para su comprobación, las bolas de cada serie que hayan sido extraídas en el presado sorteo.

Madrid 30 de Septiembre de 1911.—El secretario general, *Gabriel Miranda*.

VIDA TEATRAL

APOLO.—Mejoramos más cosas se vendieron en esta teatro el beneficio de los Sres. Marqués Sierra, Giménez y Calleja, autores de la comedia titulada *La suerte de Isabella*, con la presentación de una obra nueva.

Luis Bruet.—Este notable baritono á quien el público de Madrid ha tributado muchos aplausos en el teatro de Pírcos, se ha separado de dicha compañía por no estar conforme con el repertorio de papeles que se le tenían encomendados en algunas obras.

SUCESOS

Un hombre herido.—Anoche estubo en esta teatro el beneficio de los Sres. Marqués Sierra, Giménez y Calleja, autores de la comedia titulada *La suerte de Isabella*, con la presentación de una obra nueva.

Perdido César, pero como manifestó que no tenía dinero, pagó Antonio y salieron juntos andando.

Al llegar á la calle de Calatrava, César sacó revólver y disparó dos tiros sobre Antonio, prendiendo rápida carrera.

Al ruido de los disparos acudieron los guardias que condujeron á Antonio á la Casa de San del distrito del Hospital, donde los facultativos guardia le apreciaron una herida grave en la región frontal y contusiones en la occipital.

Después de curado fué conducido en grúa al hospital Provincial.

César fué detenido, teniendo que ser asistido varias lesiones que se produjeron en la cara, en la tierra en su vida.

También fué asistido de alcoholismo agudo.

LA GACETA DE HOY

De Gracia y Justicia.—Los reales decretos firmados por S. M., que ayer publicamos.

Guerra.—Real decreto disponiendo que durante la ausencia del ministro de este Departamento se encargue del despacho de los asuntos de este ministerio el general de división D. Enrique Cárdenas y de la Puente, subsecretario del mismo.

Hacienda.—Real orden declarando que el arrendatario del impuesto de Consumos de Palma Mayor se halla obligado á satisfacer al Ayuntamiento de dicha ciudad las cantidades que le corresponden por derechos y recargos de las carnecillas, mantecas y embutidos que existan en establecimientos públicos de venta y sus almacenes en 31 de Diciembre del año actual al cesar su arrendo.

—Otra declarando que las relaciones de los bienes de las personas jurídicas á su presentación para la liquidación del impuesto de Derechos y contribuciones de la renta de un peseta clase 4.º del artículo 29 de la vigente ley del Timbre.

Fomento.—Real orden confirmando la multa de 250 pesetas impuesta por el gobernador de Málaga á la Compañía de los Ferrocarriles de Andalucía.

—Otra aprobando con carácter provisional proyecto de tarifas presentado por la Compañía La Roda Hermanos, concesionaria de los servicios del tercer grupo, A. P. C., anexo al artículo 11.º de la ley de concesiones marítimas de 14 de Julio de 1909.

—Otra disponiendo se encargue de la subvención de Agricultura, Minas y Montes al jefe de Administración de segunda clase, oficial de 1.º primer de la secretaría de este ministerio, Francisco Javier Betegón y Aparici.

NOTICIAS

Anoche se comunicaron órdenes á los dueños de los cafés para que éstos, habiendo pasado el verano, vuelvan á cerrarse á la una y media de la madrugada.

Las chocolaterías y buñolerías no pueden expendir chocolaterías pasada dicha hora.

Un telegrama oficial comunica que en sederías de Murela entraron á trabajar operarios de los 400 que holgaban.

—Me hacéis caso una declaración, Leonelo?—dijo Sabina con una altivez sardónica.

—No, señora, es todo lo contrario,—respondió él con la mayor tranquilidad.

—¿Es acaso una insolencia?

—No por cierto. Hace mucho tiempo que yo soy vuestro amigo, y amigo verdadero. Ya lo sabéis, á pesar de que sois una mujer extraordinaria y á veces injusta. Nos hemos conocido desde niños: nuestro afecto fué siempre leal y sincero, entretenido por vuestra parte con franqueza, por la mía con rendimiento. Pocos personajes me inspiran tanta amistad como vos, jamás encuentro en su sociedad el atractivo que en la vuestra. Sin embargo, me cansáis á veces una especie de padecimiento indefinible. No es este momento oportuno para indagar el motivo; es un problema oculto que me he tratado de resolver. Lo cierto es que ni estoy enamorado de vos ni lo he estado jamás. Dejando aparte algunas explicaciones que podrían parecer demasiado libres después de esta declaración, pienso que habéis de conocer ahora por qué no puedo experimentar emociones justas á una mujer tan hermosa como vos, y por qué me es necesario el rostro pacífico y resignado que tenemos ahí para estorbarme que me mire demasiado.

—Basta, basta, Leonelo,—respondió Sabina, afectada que componía su asiento, para bajar la cabeza y encubrir el color ardiente de sus mejillas.—Tienen vuestros pensamientos algo de ofensivo para mí.

—Os desafío á que me lo demostréis.

—No lo emprenderé: vuestra coquetería os lo dirá.

—De ningún modo. No puedo daros mayor prueba de respeto que la de alejar el amor de mis pensamientos.

—El amor! Muy lejos está de vuestro corazón.

FOLLETIN DE EL CORREO

TEVERINO

POR

JORGE SAND

—Soy artista,—respondió él,—en todas partes siento la presencia de Dios, aun delante de sus imágenes groseras de la Edad Media, por las cuales se parece el sitio en que estamos á una pagoda bárbara.

—Más impío sois que yo; esos fetiches horribles, esos evantos cónicos, me dan miedo. —Ya lo veo; lo pasado es causa espanto y os acobara lo presente. ¡Ah! ¡Si comprendiésteis el porvenir! Entonces estaríais en lo ideal.

—Mirad, artista, mirad,—dijo Sabina llamando su atención hacia una figura arrodillada en el pavimento en la obscura profundidad de una capilla fúnebre.

Era una muchacha joven, casi niña, vestida pobremente, aunque con limpieza. No era bonita; pero tenía en rostro una expresión patética y su actitud una belleza singular. Un rayo del sol, perdido en la profundidad húmeda donde estaba rezando, le caía en una magnífica trenza de cabellos rubios esbeltos, casi blancos, torcidos y enroscados alrededor de un pequeño capullo de teropelo encarnado, bordado de oro pasado, con guarnición de un encaje negro, según la moda del país. Tenía colores vivos, á pesar de ser muy bajo el de su cabellera. El azul fuerte de sus ojos parecía más brillante aún bajo sus largos párpados dorados con reflejos de plata. Su perfil, demasiado corto, tenía formas deliciasimas y una energía extraordinaria.

—Vamos, Leonelo, no se os pase el tiempo

mirando,—dijo Sabina á su compañero que estaba como petrificado mirando á la muchacha; —en mí sola habéis de pensar todo este día; si tenéis una distracción soy perdida, se apodera de mí el fastidio.

—En vos sola estoy pensando cuando la miro; miradla también vos; es necesario que comprendáis eso.

—¿Eso? Es la fe ciega y estúpida: es lo pasado que vive aún: es el pueblo. Eso es curioso para el artista; pero yo soy poeta y no me basta lo extraordinario; es necesario lo hermoso... esa muchacha es fea.

—Porque no entendéis de eso. Es hermosa en el tipo raro á que pertenece.

—Tipo de albinos.

—No: es el color de Habens, con la expresión austera de las vírgenes del bajo imperio.

—¿Y la actitud?

—Es cosa como los dibujos de los pintores primitivos. ¿Os gusta eso?

—Eso tiene su gracia, porque fué sencillo é improviso. La Magdalena de Canova ha tomado postura para que la pinten: las vírgenes de la época del Renacimiento saben que son hermosas; los modelos primitivos son espontáneos, de una sola pieza, y se pudiera decir que brotaron en un sólo instante como el pensamiento que les dio el ser.

—Y que los petrificó... mirad; ya he concluido su oración: habladle, y veréis que es una tonta, á pesar de la expresión de sus facciones.

—Niña,—dijo Leonelo á la joven,—muy devota parecéis. ¿Hay algún motivo particular de devoción en esa capilla?

—No, monseñor,—respondió la joven haciendo una reverencia;—pero me escondo aquí cuando rezo para que no me vea el señor cura.

—¿Y qué podéis temer si os ve el cura?—preguntó lady G... —Temo que me eche fuera de la iglesia,—respondió la muchacha;—no quiero que venga á casa, pretextando que estoy en pecado mortal.

Hizo esa respuesta con tanta serenidad, con aire tan ingenuo y tan resuelto á la vez, que no pudo Sabina menos de reírse.

—¿Y es eso cierto?—le preguntó Sabina.

—Creo que se engaña el señor cura,—respondió la joven;—Dios conoce mejor que él mi corazón.

Después de estas palabras, hizo otra reverencia y se dejó inmediatamente, porque se veía en el fondo de la nave al cura, que se había quitado ya los hábitos sacerdotales.

Interrogándolo nuestros viajeros y dando el cura una mirada á la pesadora que huía, y ennegociando los hombros, dijo en tono oclético:

—No hagáis caso de esa vagamunda; su alma está perdida.

—Es muy extraordinario,—dijo Sabina;—su fisonomía no anuncia nada de eso.

—Ahora,—dijo el cura,—estoy á las órdenes de sus señorías.

Volvieron á subir al carruaje, y después de algunos instantes de conversación general, pidió el cura permiso para continuar su rezo, y pronto se absorbió tanto en esa ocupación devota, que Leonelo y Sabina se encontraron tan á solas como antes.

Por miramiento para con aquel buen hombre que, según parecía, no entendía el inglés, hablaron en aquella lengua para no causarle ninguna distracción.

—Este sacerdote, esclavo de sus Ave Marías, no nos ha de dar mucho placer,—dijo Sabina;—creo que lo habéis relatado para castigar por aquel poco mal humor que he

manifestado cuando nos encontramos á las marquesas.

—Puede que haya tenido otro motivo más serio. ¿No lo adivináis?

—No por cierto.

—Consiento en decirlo, pero solamente con condición que lo escuchéis con la mayor gravedad.

—Me causáis inquietud.

—Algo es eso. Sabed, pues, que he puesto entre nosotros dos esta otra persona, para defendermos á mí mismo.

—¿De qué, caballero?

—Del peligro que se oculta en todas las conversaciones sobre el amor entre jóvenes.

—Hablad por vos, Leonelo, que yo no he advertido semejante peligro. Me habéis prometido que no permitiríais al fastidio acercarse á mí; contaba con vuestra palabra y estaba tranquila.

—¿Os burláis? es cosa muy fácil; pero me habéis prometido mayor gravedad.

—Vamos, me pongo grave, grave como ese cura. ¿Qué queréis decir?

—Que á solas con vos hubiera podido sentirme conmovido, y perder entonces la calma, de la cual depende el poder que tengo hoy sobre vos. Aquí estoy haciendo de magnetizador para adormecer vuestra irritación acostumbrada. Pero, como sabéis bien, la primera condición del poder magnético es una calma absoluta, un estancamiento de la voluntad para adquirir una dominación inmaterial; su fuerza, la ausencia de toda emoción que no pertenezca al fenómeno de la influencia misteriosa.

Habría podido turbarme y llegar á dejarme dominar por vuestras miradas, por el sonido de vuestra voz, en una palabra, por el fluido magnético, y entonces hubiéramos cambiado de papel.

Información telegráfica

EXTRANJERO

Aviador muerto. New York 3. El aviador Cronwell Dixon, que evolucionaba en Spokane, cayó desde 100 pies de altura, matándose.

PROVINCIAS

El ferrocarril directo.—Acuerdo plausible. Valencia 3. En el Ayuntamiento y en la sesión celebrada esta noche, propuso el concejal republicano señor Valentín, realizar un voto decisivo para conseguir que sea un hecho la construcción del ferrocarril directo de Madrid a Valencia.

Moneda falsa.—Detención de sospechosos. Vigo 3. Llegó a esta estación, procedente de Barcelona, donde había sido facturado, un bulto conteniendo 7124 pesetas falsas, conteniendo el envío monedas de cinco, dos y una peseta y 500 reis portugueses. El talón no llevaba el nombre del destinatario, por venir el bulto facturado al portador. La policía hace activas averiguaciones.

Ladrones en cuadrilla. Avila 3. En el pueblo de Cantarrero ha sido capturada una cuadrilla de ladrones que mordeaba por aquellos lugares.

Cheque de automóviles. San Sebastián 3. En la carretera cercana a la villa de Vergara chocaron esta tarde dos automóviles que marchaban a toda carrera y en opuestas direcciones.

El automóvil del doctor fué despedido violentamente, cayendo en el río. Resultaron contusionados el doctor y el chófer.

El Sr. Ibarra lo atendió, y en su coche los condujo a Hendaya. El automóvil del doctor quedó casi inutilizado.

Papito Arriola.—Un concierto. Oviedo 3. Papito Arriola ha dado un concierto en el teatro de Campoamor, siendo ovacionado con delirante entusiasmo por toda la concurrencia que al final le pidió tocar a cuatro manos con su hermana Pilar, de tres años.

En la carretera cercana a la villa de Vergara chocaron esta tarde dos automóviles que marchaban a toda carrera y en opuestas direcciones.

Ambos iban ocupados por sus respectivos dueños, D. Gabriel Ibarra y el doctor Durruti. El automóvil del doctor fué despedido violentamente, cayendo en el río.

Resultaron contusionados el doctor y el chófer. El Sr. Ibarra lo atendió, y en su coche los condujo a Hendaya. El automóvil del doctor quedó casi inutilizado.

El Sr. Ibarra lo atendió, y en su coche los condujo a Hendaya. El automóvil del doctor quedó casi inutilizado.

El Sr. Ibarra lo atendió, y en su coche los condujo a Hendaya. El automóvil del doctor quedó casi inutilizado.

El Sr. Ibarra lo atendió, y en su coche los condujo a Hendaya. El automóvil del doctor quedó casi inutilizado.

El Sr. Ibarra lo atendió, y en su coche los condujo a Hendaya. El automóvil del doctor quedó casi inutilizado.

El Sr. Ibarra lo atendió, y en su coche los condujo a Hendaya. El automóvil del doctor quedó casi inutilizado.

El Sr. Ibarra lo atendió, y en su coche los condujo a Hendaya. El automóvil del doctor quedó casi inutilizado.

El Sr. Ibarra lo atendió, y en su coche los condujo a Hendaya. El automóvil del doctor quedó casi inutilizado.

El Sr. Ibarra lo atendió, y en su coche los condujo a Hendaya. El automóvil del doctor quedó casi inutilizado.

El Sr. Ibarra lo atendió, y en su coche los condujo a Hendaya. El automóvil del doctor quedó casi inutilizado.

El Sr. Ibarra lo atendió, y en su coche los condujo a Hendaya. El automóvil del doctor quedó casi inutilizado.

El Sr. Ibarra lo atendió, y en su coche los condujo a Hendaya. El automóvil del doctor quedó casi inutilizado.

en interés propio ni para hacer efectivo derecho alguno suyo, sino exclusivamente en beneficio del Tesoro, para dar lugar a la instrucción de un expediente administrativo de comprobación de los valores declarados, por precepto terminante del artículo 205 del expresado reglamento.

Ochenta naufragios. Numerosas víctimas. Ambers 3. A consecuencia del temporal han naufragado en el río Escalda unos ochenta barcos, resultando numerosas víctimas.

Las víctimas del "Liberté", FALLIÉRES A TOLON. Rambouillet 2. M. Fallières ha salido para Tolón a las cuatro y cincuenta de la tarde, con objeto de asistir al entierro de las víctimas de la catástrofe del Liberté.

A las nueve y cuarto de la mañana ha llegado el presidente de la República, acompañado de M. Caillaux y varios ministros.

Desde la estación dirigióse la comitiva presidencial a la plaza de Armas, donde acababa de terminar la misa de Requiem celebrada en sufragio de las víctimas del Liberté. Cantado el responso en presencia de M. Fallières, organizadas el cortejo fúnebre, encaminándose al arsenal, a donde llegó a las diez y cuarenta.

Conducidos los féretros 24 arcones de cañalería, cada uno de los cuales llevaba siete. Encaraban los atútes los 168 cadáveres que han podido ser identificados hasta ahora, siendo tres de ellos de oficiales. El entierro de las demás víctimas se verificará más tarde.

Presidida el duelo M. Fallières, el presidente del Consejo, los ministros, autoridades civiles, militares y marítimas; los agregados navales extranjeros y el Cuerpo consular. Iban detrás, presos del natural dolor, los parientes de las víctimas, y luego una muchedumbre enorme que caminaba silenciosos y visiblemente conmovida.

Llegada que fué la comitiva al arsenal, tomó la palabra el presidente de la República, que empezó poniendo en parangón la inmensa pena que hoy embarga a todos con la alegría y patriótica satisfacción que pocos días ha despertaba al brillante espectáculo de la revista naval celebrada en este puerto.

Refirióse luego M. Fallières a los pesames y testimonios de simpatía que con motivo de la catástrofe le llegaron a Francia de todas las demás naciones. «Francia—dijo—guardará de ello eterno y conmovido recuerdo.»

Terminó manifestando que a pesar de tan grande desgracia, podemos mirar con confianza hacia el porvenir, seguros de que nuestra marinha ha de proseguir, con viril firmeza, en sus gloriosos destinos.

Habló por último, el almirante Bellue, quien terminó su oración con las siguientes palabras: «Marineros, apretemos las filas sin olvidarnos de los muertos. Mañana, lo mismo que ayer, sigamos preparándonos.»

presidente a la Prefectura, donde llegó cerca de las doce. Esta tarde ha visitado a los heridos.

DE BARCELONA

Emigrantes y repatriados. Barcelona 3. Ha el vapor León XIII han embarcado, con destino a la Argentina, 806 pasajeros, entre ellos 4 y 656 emigrantes.

FIRMA DEL REY

Su Majestad el Rey ha firmado los siguientes decretos: De Hacienda.—Jubilando a los funcionarios que hayan cumplido sesenta y cinco años y cuarenta los años de servicio reglamentarios.

EL CORREO

REDACCIÓN ADMINISTRACIÓN Libertad, 29

CONSEJO DE MINISTROS

Cerca de las seis de la tarde se ha reunido, en el ministerio de la Gobernación, el Consejo de ministros, bajo la presidencia del Sr. Canalejas.

Llegó el primero al Consejo el ministro de la Gobernación, quien manifestó no llevaba ningún expediente.

El Sr. Gasset dijo que el Consejo se ocuparía de las leyes generales de los presupuestos. El ministro de Estados dió cuenta de haber recibido la visita del embajador de Italia.

También manifestó el Sr. García Prieto que había recibido un telegrama del ministro de España en Portugal, señor marqués de Villalobar, transmitiendo una rectificación del presidente del Consejo de ministros de aquel país.

El Sr. Canalejas estuvo a primera hora de la tarde en su despacho oficial de la Presidencia, donde recibió numerosas visitas, entre ellas la del encargado de Negocios de Alemania para anunciarle que el embajador llegará a Madrid el día 11.

«Con decir que el príncipe de Ratibor—manifestó el Sr. Canalejas—no llega hasta la expresada fecha, queda rotundamente desmentida la información publicada en la prensa extranjera, acerca de una supuesta conferencia de S. M. el Rey con el embajador de Alemania, y a cuya entrevista han dado los periódicos que seogen la noticia gran importancia, asegurando que versó sobre política de alianzas.»

También visitó al Sr. Canalejas el Sr. Vasconcelos para protestar de los trabajos que realizan conspiradores portugueses en territorio español.

Conferenció el jefe del Gobierno con la Comisión de concejales republicanos del Ayuntamiento de Madrid, que solicitaban permiso para la celebración de un mitin para explicar su conducta y gestión en el Municipio.

El Sr. Canalejas se negó a conceder el permiso, iniciando a los concejales que moderen su impaciencia, porque el Gobierno no tendrá mucho tiempo suspendidas las garantías.

Balance del día

El Gobierno continúa sin noticias oficiales de Portugal. El Sr. Vasconcelos ha visitado al presidente del Consejo para protestar de que en la provincia de Zamora se reuniera un núcleo de conspiradores que se han corrido a Galicia.

El capitán general de Vizcaya ha participado al Gobierno que hoy se ha reanudado el trabajo en toda la zona minera de Bilbao, quedando por completo restablecida la normalidad.

Su Majestad el Rey, enterado de la misera situación en que se encuentran los habitantes de la isla de Hierro (Canarias), ha dispuesto salga hoy para aquél punto su ayudante de ordenes, coronel Sr. Martínez Andú, llevando socorros personales del Monarca y encargo expreso de enterarse detalladamente de las necesidades que experimenta la población de aquella isla.

Esta tarde se ha reunido en casa del doctor Esquerdo el Comité de Conjunción republicano-socialista, como preparación, de la reunión que celebrará el próximo viernes la minoría parlamentaria de dicha agrupación.

El ministro de la Guerra llegó esta mañana a Melilla a bordo del Pelayo. El general Luque desembarcó a primera hora de la tarde.

Esta tarde se han reunido los ministros en Consejo en el ministerio de la Gobernación, continuando reunidos después de las siete y media.

Bolsa de París. París 3.—Apertura de la Bolsa de hoy: Exterior español, 92'60.—3 por 100 francés, 94 20.—Fabry.

EQUIVOCACIONES GRAVES

Muchas veces se hacen equivocaciones graves en el diagnóstico de enfermedades del estómago, pues en la mayoría de los casos, los cólicos severos, fiebres, náuseas, vómitos, estreñimiento, indigestiones, dolores en la región biliar, reflejados muchas veces en los hombros, espaldas y pecho, y diarrea pronunciada, son señal principalísima de padecimiento de piedra en el hígado ó cálculos biliares.

CHARADA

—Dile a Julián traiga secata y antes de decir ¡Jesús! las cartas, pues con Colastra y Moya, juego hoy al mus. A Juan Angel le sets cinco puesto que gana a cualquiera; que primera cuatro alguno (falta una h en la primera). Erma segunda me gana veintecho días al mee; me parece que la cosa tiene bastante dos tres. Pero lo hacemos tan todo, que jamás nadie se entada; al contrario, bien se rien Dolores y su cuñada.

L. Fernández Rodríguez (La solución mañana.) Solución a la charada anterior: EN RI QUE CIÉN DÓ NOS

CULTOS

Santo de mañana.—San Francisco de Asís, confesor y fundador; Santos Pedro, Marco y Marcelino, mártires; Petronio, Obispo y confesor, y Santa Aurora, virgen. Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la Iglesia de San Francisco el Grande, cuando se celebrará hasta a San Francisco; a las diez habrá misa solemne, y por la tarde procesión de reserva.

Funciones para mañana. APOLO.—Beneficio de los Sres. Martínez Sierra, Jiménez y Cal e j., autores de La muerte de Isabelita.—A las 7.—Los hombres alegres.—A las 9.—Las hijas de Lemnos.—A las 10 1/4.—La suerte de Iba-bita.—A las 11 3/4.—Lirio entre espinas.

PRIO.—A las 7.—El barbero de Sevilla.—A las 9.—La alegría de la huerta.—A las 10 1/4.—Amor y libertad.—A las 11 1/4.—El reloj de arena.

FRANCO NOMINALES NEGOCIADAS. 4 por 100 perpetuo, al contado, 481.800. Idem, fin corriente, 000.000. Idem, fin próximo, 000.000.

LIBRAS ESTERLINAS NEGOCIADAS. Londres, a la vista, 1.000 a pta., 27'42. Idem, fin próximo, 27'45.

Después de la hora oficial (CIERRE). 4 por 100 interior fin 4 mes, 83'62. Idem fin próximo, 80'00.

BOLSA

Cotización Oficial del 3 de Octubre de 1911

Table with multiple columns: VALORES DEL ESTADO (4 POR 100 PERPETUO, 5 POR 100 AMORTIZABLE), VALORES DE SOCIEDADES (ACCIONES, OBLIGACIONES), and CAMBIOS DE HOY. Includes sub-sections for CARPETAS REPRESENTATIVAS DE TITULOS DE DEUDA AMORTIZABLE AL 4 POR 100 and AYUNTAMIENTO DE MADRID.

AGOTAMIENTO FÍSICO É INTELECTUAL CURACION PRONTA RACIONAL Y SEGURA, TOMANDO NERVITA

El Gran Fónico Regenerador de las Fuerzas Vitales y Científicamente demostrado el más poderoso Estimulante y Reconstituyente Nutritivo para el Cerebro, Nervios y Músculos.
Preparación Glicero Formiatada que la Ciencia Médica por sus maravillosos resultados ha aceptado.

Servicios de la Compañía Transatlántica

Línea de New-York, Cuba y Méjico

El día 26 de OCTUBRE saldrá de Barcelona, el 29 de Málaga y el 30 de Cádiz, el vapor

MONTEVIDEO

directamente para New-York, Habana, Veracruz y Puerto Méjico.

Línea de Venezuela Colombia

El día 10 de OCTUBRE saldrá de Barcelona, el 11 de Valencia, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz, el vapor

BUENOS AIRES

directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Puerto Plata (inculcative) Habana, Puerto Limón, Colón, de donde salen los vapores el 12 de cada mes para Sabanailla, Curacao, Puerto Cabello, y la Guayra, etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz y Tampico, con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las Compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. También carga para Maracaibo y Coro, con trasbordo en Curacao y para Camaná, Carúpano y Trinidad con trasbordo en Puerto Cabello.

Línea de Filipinas

El día 11 de OCTUBRE saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias, el vapor

C. LOPEZ Y LOPEZ

directamente para Génova, Port-Said, Suez, Colombo, Singapur, Ho-Ilo y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de África, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

Línea de Buenos Aires

El día 3 de OCTUBRE saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz, el vapor

LEON XIII

directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Línea de Fernando Póo

El día 2 de OCTUBRE saldrá de Barcelona el vapor

CIUDAD DE CADIZ

con escala en Valencia y Alicante, el 7 de Cádiz, directamente para Tánger, Casablanca, Mazagán, Les Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, demás escalas intermedias y Fernando Póo.

Regreso de Fernando Póo el 2, haciendo las escalas de Canarias y de la Península indicadas en el viaje de ida.

Estos vapores admiten carga, en las condiciones más favorables, y pasajeros, a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo, y trato esmerado, como ha acreditado en su vasto servicio. Rebajas a familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. La Empresa puede asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques.

AVISOS IMPORTANTES: Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de exportación de mercancías, de acuerdo con las vigentes disposiciones para el servicio de C. Muestres Marítimas.

Servicios comerciales.—La acción que de estos servicios tiene establecida la Compañía, se encarga de trabajar en Ultramar de Muestras que se van entregando y de la custodia de artículos cuya venta, como ensajes, desea hacer los exportadores.

Línea de Cuba y Méjico

El día 17 de OCTUBRE saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de Coruña, el vapor

ALFONSO XII

directamente para Habana, Veracruz y Tampico. Admite pasaje y carga para Costeafre y Pacliffa, con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia.

Para este servicio rigen rebajas especiales en pasajes de ida y vuelta y también precios convenientes para camarotes de lujo.

Viaje extraordinario a Cuba y regreso a España

Saliendo de Bilbao el 9 de Santander el 10, de Gijón el 11 y de Coruña el 12 de Octubre, el vapor

REINA MARIA CRISTINA

Mannesmannrohren-Weker DÜSSELDORF

VENDE COMO PRODUCTO DE SU SUCURSAL

Deutsche Rohrenwerke—Rath—

TUBOS SOLDADOS Y RECUBRIMIENTO

HASTA LOS DIÁMETROS MÁS GRANDES

y trabajos de soldadura de todas clases

Dusseldorf, 1902, Medallas de Oro del Estado y de la Exposición

El Martillo-Pericador HARDY-SIMPLEX

con rotación automática

es el más rápido y el único que conserva su rapidez original después de muchos meses de trabajo

La Nueva Barra de Soportar retira toda fatiga al obrero

SIRVANSE PEDIR OFERTAS Y DETALLES A

The Hardy Patent Pick Co. Ld. Sheffield. Ingl. t.rra

LA ROSARIO EL REY DEL TOCADOR

Gran Fábrica de JABONES comunes, finos y perfumados

Especialidad en aguas de Tocador Kawanga, Divina, Florida, Brisa, de la Montaña, extractos superfinos para el pañuelo,

Y EN TODA CLASE DE PERFUMERIA

Pereda y Compañía.--Santander

Vermífugo DE B. A. Fahnestock

Sin rival para el exterminio de las lombrices en niños y adultos. El legítimo de B. A. en uso durante más de 75 años, cada año adquiere más fama y popularidad.

Los síntomas ordinarios de lombrices son: picazón en la nariz y en el ano, crujidos de dientes, convulsiones, apetito voraz, etc.

Cuidado con los substitutos. Acéptese sólo el que lleva las iniciales B. A.

Preparado únicamente por B. A. Fahnestock Co., Pittsburgh, Pa., U. S. A.

Lámpara Sirius

De filamento metálico.—Produce luz blanca y agradable.—Son de gran duración y no se rompe el filamento al limpiarlas.—Puedan colocarse en todas posiciones.

Han llegado las 16 bujías que consumen cinco. Se venden a tres y media pesetas. También las hay de 25, 32, 50 y 100 bujías, que consumen 8, 11, 16 y 33 respectivamente. Como en 75 a 100 horas se amortiza el valor de la lámpara, (lo que está comprobado en esta misma publicación por varias personas), es un error el seguir usando las antiguas, por que el exceso de gas en un mes equivale a tres pesetas y sesenta centimos por cada lámpara de 16 bujías. Si son de 25, 32 y 50, la diferencia es 5'60, 8 y 12'50 por cada una en 100 horas, y como la lámpara puede durar mil, se obtiene en este tiempo la no despreciable economía de 36, 56, 80 y 125 pts. respectivamente.

Universal como el sol

NO EXISTE en el GLOBO Punto en que no se encuentre y se use el sin rival perfume

Agua de Florida

DE MURRAY & LANSAN

En toda la extensión del arte goza una fama y una aceptación como pocas ha obtenido otro perfume

Es indispensable para EL PANUELO, TOCADOR Y BANO.

Cuidadoso con las viles imitaciones!

Diálogo histórico

—¿Por qué se encuentra tan y tan totona Conchita?

—Porque toma el Pectoral famoso de ANACAHUITA.

Sabe usted que estuvo enferma casi próxima a expirar, pues su terrible dolencia era TISIS PULMONAR.

Pero la vió una vecina, el Pectoral la mandó y como mano de Santo y Conchita la sentó.

—¿Y dónde se vende eso?

—En las mejores farmacias.

—Como se cure mi hijo, le daré un millón de gracias.

—Para usarlo, con el frasco le darán las instrucciones, y no se deje timar, porque hay falsificaciones.

Hotel Savoy

NUOVA YORK

5a. Avenida, Esq. Calle 59

Es más céntrico y más bien situado, con todas las adelantos modernos.

500 cuartos

300 cuartos de baño

Restaurants.—Cantina

Salones de billar.—Jardín

Cuarto, desde \$2'50 por día

Reservase pidiendo un folleto ilustrado.

Jarabe de Gibert y Grajales

A fecciones sífilíticas

Vicios de la sangre

Preparado por los primeros médicos del mundo

Preparados por

ANT-SUNARKE

Desconfíese de las imitaciones

ALFRED WILLIAMS escritor y depósto general, Viena y Clavijo 24.—Almacenes Carrtera al Puerto de la Luz (Alcantarilla).—Agencia de casas acreditadas en Inglaterra, Francia, Alemania, Suecia, Noruega y Bélgica. Especialidades en harinas y cereales de Inglaterra y la Argentina.—Maquinaria Inglesa.—Toda clase de materiales para empaques de frutos de los países productores.

EL CORREO

DIARIO POLÍTICO DE LA NOCHE

Redacción y Administración: LIBERTAD, 29

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

	PESETAS
Madrid, un mes.....	1'50
Provincias, trimestre, pagos directos ó en la Administración.....	5 "
Id., id., por giro y comisionado.....	5'50
Portugal, trimestre.....	3 "
Estranjero, trimestre.....	12 "

El importe de las suscripciones puede efectuarse remitiendo libranzas de la prensa, que se expenden en los estancos; del Giro Mutuo ó letra de fácil cobro.

No se admiten sellos de Correos.

Toda la correspondencia administrativa se dirigirá á nombre del Administrador de EL CORREO, LIBERTAD, 29.

Apartado de Correos, núm. 100

PATENTE DE INVENCION

SOCIETE ANONYME REUNIE DE LAMPES A INCANDESCENCE ET D'ELECTRICITE

Núm. 42.137

PROCEDIMIENTO PARA DESCARBONIZAR FILAMEN TOS DE TUNGSTENO QUE CONTENGAN CARBÓN Ó CARBURO

Se reciben órdenes en: Madrid, Calle de Génova, n.º 13, 2.º dcha. Madrid

PATENTE DE INVENCION

JOHN GEORGE AULSEBROOK É ISAAC HENRY STOREY

Núm. 41.846

CALOS NEUMÁTICOS

Se reciben órdenes en: Madrid, Calle de Génova, n.º 15, 2.º dcha. Madrid.

METALES PERFORADOS

ESPECIALIDAD PARA APARATOS DE MINAS

K. RIEG & P. ZIVY

MOTROUG, cerca de París

Talco Boratado Grisí.

Delicatissimo perfumeado y compuesto de substancias absolutamente puras.—Es el que se puede usar con más confianza para el tocador.

El Talco Boratado Grisí suaviza, hermosea y conserva la piel, privándole de todo género de irritaciones, escoriaciones y sarpullidos.

Se recomienda después del baño para secar y suavizar el cutis.

Debe usarse después de afeitarse.

Se encuentra en las buenas Farmacias y Droguerías.

NIZA

Le Gran Palais

2, BOULEVARD DE CIMIEZ

Departamentos amueblados ó no, de tres á seis habitaciones, con cocina.

Este gran establecimiento tiene todo el confort moderno.

Baños, calefacción central, agua caliente y fría, teléfono, restaurant, garage.

PRECIO: Desde 500 francos mensuales, con magnífico mobiliario.

Para informes dirigirse al director.

Compañía Madrileña de Teléfonos

1, MAYOR, 1

Tarifa 0

Las personas no abonadas pueden hacer uso del teléfono para conferencias y expedición de despachos, conforme á la tarifa siguiente:

Por un despacho de 20 palabras..... Ptas. 0,30

Por cada cinco palabras más ó fracción.... » 0,10

Por una conferencia de 3 minutos ó fracción » 3,00

Por cada copia suplementaria de despachos múltiples..... » 0,15

Servicio de abonados (1)

Por cada despacho expedido desde su domicilio que no exceda de 30 palabras..... » 0,25

Por cada 30 palabras ó fracción..... » 0,25

(1) Para tener derecho á este servicio es necesario que el abonado haya hecho depósito previamente en la Dirección.

Pensión de señoritas

DIRIGIDA POR

MILLES, LOU DE MAN

35, Rue Jacques-Jordaens, 35

Rond-Point, Avenida Louis (Bruselas)

AUTO-CENTRAL

Calle Grabador Esteve, S. G. AUTOMOVILES

DE GASOLINA Y ELÉCTRICOS

DE TURISMO, INDUSTRIALES Y DE LUJO

Landaulets, Limousins y doble faetones

con chasis de las marcas y fuerza que se desee y carrocería escogida en todos sus detalles de forma, pintura, tapizado, lujo y accesorios por el comprador, vigilándose su fabricación, recibiendo las pruebas y entregando los coches terminados en perfecto orden de marcha en el domicilio del comprador sin aumento de precio sobre los de catálogo, embalaje, aduanas y transporte.

Landaulet de lujo, desde ptas. 8.000.—Doble faeton ó torpedo, desde ptas. 5.500

Automóviles usados muy poco y de funcionamiento perfecto, sumamente económicos.

Tonneaux, Doble Faetones, Landaulets y Limousins de gran lujo, desde ptas. 1.500 hasta 18.000, coches que costaron de 6.000 á 30.000 pesetas.

Para catálogos, presupuestos, datos y demostraciones prácticas gratuitas, dirigirse á

AUTO-CENTRAL Calle Grabador Esteve, S. G.

R. WOLF, Magdeburgo-Buckau

Las semijijas y locomóviles privilegiadas WOLF de vapor recalentado representan la agrupación más ventajosa de máquina de vapor, caldera y recalentador; con referencia á la duración, seguridad de servicio, regulación exacta y rápida, son, por lo mismo, equivalentes á las mejores máquinas de vapor fijas y turbinas de vapor, pero las superan por su economía, considerablemente superior y su sencillez de servicio.

En comparación con los motores Diesel, de gas pobre, de benzina y otros motores de explosión, ofrecen numerosas y notables ventajas, como posibilidad de emplear cualquiera clase de combustible (desperdicios de madera, aserrín, hulla, lignito, turba, orujo, casca, etc.). Utilización del vapor para calefacción y otros usos de servicio. Mayor fuerza de reserva.

La Mayor economía, especialmente trabajando con poca carga. Manejo más sencillo. Muy alta seguridad de marcha.

M. WOLF ha introducido el primero en las semijijas, con el mayor éxito, el recalentamiento del vapor. Sobre la base de muchos años de experiencias, todas las partes se han perfeccionado en la forma más precisa, correspondiendo á las exigencias del vapor fijas y turbinas de vapor. R. WOLF solo emplea las mejores materias primas, escrupulosamente escogidas.

Las cifras, extraordinariamente favorables, de consumo de carbón y de vapor, que jamás han sido alcanzadas por semijijas, máquinas ni turbinas de vapor, se han obtenido con normales semijijas privilegiadas WOLF de vapor recalentado, á saber, con sencillas máquinas compuestas con distribución por cerradura cilíndrica.

Los dispositivos de fabricación, que están montados en la forma más perfecta, garantizan la mayor exactitud posible de la fabricación y el fácil recambio de todas las piezas sujetas á desgaste natural.

La extraordinaria sencillez, solidez y seguridad de las semijijas y locomóviles WOLF ha quedado comprobada del mejor modo por el hecho de haberse reconocido éstas, tanto con sencillez como con doble recalentamiento, como insuperables máquinas motrices, en las más apartadas regiones del mundo y aún con deficientes servicios.

Sobre todas las fábricas de semijijas del mundo la casa R. WOLF conserva como antes el primer puesto, con referencia al número y potencia de las semijijas y locomóviles privilegiadas de vapor recalentado suministradas, así como con relación á las semijijas gigantes de 100 á 600 HP.

Dolores de la gota

La gota hace sufrir mucho, sobre todo cuando se fija en las articulaciones. Los punzados son entonces horribles. Contráese los músculos y como entran en juego los nervios se hace imposible dormir. Siempre que tales casos se presentan acórranos el Jarabe de Follet, porque, en efecto, el uso del Jarabe de Follet á la dosis de una á dos cucharadas sopera basta para adormecer en unos cuantos minutos los dolores hasta que aquellos más violentos é intolerables y para procurar muchas horas de reposo, de bienestar y de sueño. Las personas mayores pueden tomar sin inconveniente hasta tres cucharadas soperas durante las 24 horas. Los niños solamente cucharaditas de las de café. El saborido acre que el Jarabe deja desaparecer con un sorbo de agua. De venta en todas las farmacias. Depósito general: 19, Rue Jacob, París.